



Inicio > Noticias económicas importantes > Los presidentes que se estrenan (y los que faltan) en las empresas...

Noticias Económicas Importantes Noticias Empresariales

Los presidentes que se estrenan (y los que faltan) en las empresas más grandes de Colombia

Por [Andrés Cardona](#) - 2024-01-13



John Maya, gerente EPM; Carolina Espitia, gerente Alpina Colombia; Frederico Pedreira, presidente Avianca; Rodrigo de Gusmao, presidente Claro Colombia y Nicolás Jaramillo, presidente Concreto/Valora Analitik

A las puertas de un año empresarial que promete emociones y grandes movimientos como [los confirmados esta semana con el cierre del negocio entre Cementos Argos y Summit Materials en Estados Unidos](#), otro punto que llamará la atención en 2024 es la llegada o estreno de los presidentes o gerentes en algunas de las compañías más grandes de Colombia.

A su vez, hay cuatro grandes empresas en Colombia (ISA, Sura, Grupo Energía Bogotá y ETB) que tienen en vilo al mercado por conocer sus nuevos presidentes ante los cambios de administración y sucesión que hay para cada una de ellas.

Entre quienes llegan a liderar algunas de las compañías más relevantes para el mundo empresarial colombiano, Valora Analitik destaca los siguientes:

Recomendado: [Estas serán las grandes movidas empresariales del 2024 en Colombia](#)

John Maya, gerente de EPM



Foto: John Maya/EPM

En un nombramiento que para algunos fue un poco sorpresivo, pero para otros no tanto por el conocimiento técnico y experticia de más de 35 años en el sector, Federico Gutiérrez designó a **John Maya** como el nuevo gerente de **EPM** desde el 1 de enero.

Maya releva a **Jorge Andrés Carrillo** en medio de una de las transiciones más convulsas para EPM en su historia tras la salida de la administración de **Daniel Quintero**, con Hidroituango ya en marcha en su primera etapa con cuatro turbinas en funcionamiento, pero aún con el reto de iniciar la segunda fase tras la designación del consorcio **CYS**, integrado por las firmas **Yellow River**, de China, y la colombiana **Schrader Camargo**, para la puesta en operación de las unidades 5, 6, 7 y 8.

A su vez, EPM renovó en su totalidad su Junta Directiva con la nueva administración y, junto a Maya, Gutiérrez bajo sus facultades de presidente de Junta Directiva nombró en ella a **Felipe Bayón**, **Luis Felipe Henao**, **Josefina Agudelo**, **Luis Fernando Rico**, **Luis Fernando Álvarez**, **Elena Rico**, **Alberto Arroyave** y **Gabriel Maya**.



Además de la culminación de Hidroituango, la nueva gerencia de EPM tendrá a cargo importantes desafíos como el **manejo de la filial Afinia en la costa Caribe**, envuelta también en un cambio gerencial y la tensión por las dudas en capitalización, prestación del servicio y cambios de infraestructura que empleó la anterior administración.

A su vez, la **capitalización de Tigo por \$600.000 millones**, en conjunto con su socio **Millicom**, y la manera cómo se destinarán estos recursos estarán en el ojo del mercado ante el conflicto que deparó esa situación en 2023. Esto casi deja a la empresa de telecomunicaciones al borde de la quiebra, por lo que serán claves los pasos que dé EPM sobre la cláusula de protección del patrimonio público hasta 2026 y si piensa salir o no de su participación en Tigo en el **mediano plazo**.



Foto: Carolina Espitia/Alpina

Entre las empresas que dieron grandes noticias de cambios en sus plantas directivas a final del año pasado destaca **Alpina**, con la llegada de **Carolina Espitia** como gerente general en reemplazo de Ernesto Fajardo quien dejó este puesto para concentrarse de lleno en la presidencia del conglomerado regional.

Hay que recordar que **Alpina Colombia** es la filial del holding **Grupo Alpina** que conforman 12 compañías en cinco países de la región.

Alpina sigue al frente como uno de los líderes del sector de alimentos en Colombia y con innovadores lanzamientos como el **Alpilitro**, entre otros, que revolucionaron el mercado local el año pasado.

Espitia es ingeniera de industrial de la Universidad de los Andes y tiene un MBA del London Business School. Tiene 25 años de experiencia en finanzas y estrategia y lleva ocho años en Alpina en el área financiera.

Frederico Pedreira, presidente de Avianca



Foto: Frederico Pedreira/Avianca

A final de noviembre, **Avianca** sorprendió con el anuncio de **Frederico Pedreira**, quien pasó de ser deputy CEO a presidente de la aerolínea más grande de Colombia en relevo de **Adrián Neuhauser**.

En un movimiento parecido al de Alpina con Ernesto Fajardo, Neuhauser fue designado en un cargo de impacto más regional como CEO de Grupo Abra, el holding que crearon la misma Avianca y la brasileña GOL en 2022, con vistas a ser una de las aerolíneas más grandes de América Latina.

Pedreira asumió así el liderazgo de Avianca en momentos en que la compañía ha fortalecido su presencia en el mercado nacional e internacional tras superar el Capítulo 11 por su situación financiera tras el impacto de la pandemia.

Entre los principales retos de Pedreira estarán ejecutar los próximos pasos de Avianca con el lanzamiento de más rutas internacionales y la competencia que se agitará con la próxima llegada de JetSmart como operador de vuelos nacionales, prevista para el segundo trimestre de 2024.

El nuevo presidente de Avianca llegó en 2021 como Chief Operating Officer (COO). En ese rol logró dar la vuelta a los indicadores operacionales de la aerolínea y fue pieza clave para la transición hacia el nuevo modelo de negocio de esta.

Rodrigo de Gusmao, presidente de Claro Colombia



Foto: Rodrigo de Gusmao/Claro

En el sector de telecomunicaciones, la gran movida para inicio de año es la llegada del brasileño Rodrigo de Gusmao como presidente de Claro, el gigante de América Móvil en el país, en relevo del mexicano Carlos Zenteno.

De Gusmao llega en uno de los momentos más importantes para este sector, tras la subasta 5G y la fuerte competencia que se presupone desatará la implementación de esta nueva tecnología en Colombia.

Él llegó a Claro en 2019 y se ha desempeñado como director ejecutivo de la Unidad de Mercado Masivo, apalancando el desarrollo de proyectos en canales de venta y atención, así como la evolución permanente del portafolio de servicios y productos.

La salida de Zenteno, al igual que otros movimientos en esta lista, supone su entrada a un cargo de impacto más internacional. Zenteno, quien dejará Claro Colombia al final

de enero, asumirá la presidencia de Global Hits, también parte del Grupo America Movil, con presencia en ocho países y dedicada al desarrollo de soluciones de transformación digital.

Zenteno cuenta con más de 30 años en el holding del billonario Carlos Slim, dirigiendo las operaciones de Ecuador, Argentina, Brasil y Colombia, y ahora volverá a su tierra natal, México, desde donde manejará el desarrollo de uno de los negocios de mayor valor y potencial dentro de la estrategia del grupo.

Nicolás Jaramillo, presidente de Concreto



Foto: Nicolás Jaramillo/Concreto

Otro de los cambios relevantes anunciados a final de año fue el cambio en la Presidencia de Concreto. Allí llegará Nicolás Jaramillo, tras la salida de Juan Luis Aristizábal, la cual se efectuará luego de la asamblea ordinaria de marzo.

Jaramillo toma así el liderazgo de una de las constructoras más importantes del país, en la cual ha estado vinculado desde 2007 ocupando diferentes roles gerenciales. Actualmente se desempeña como vicepresidente ejecutivo a cargo de todos los negocios y operación del grupo.

Además, ha desempeñado cargos de alto impacto incluyendo la Presidencia de Pactia y la Vicepresidencia de Inversiones. Cuenta con amplia experiencia en el sector de la construcción, siendo estructurador de negocios, gestor de activos inmobiliarios y responsable de la ejecución de grandes proyectos de construcción.

Al frente de su gestión, Jaramillo tendrá importantes retos y obras como el Corredor Verde de la Séptima y trabajos civiles en la primera línea del Metro de Bogotá, así como un backlog o proyectos por ejecutar de \$4 billones, de los cuales \$1,5 billones corresponden a la ejecución de contratos del 2024 y más de \$1 billón para el 2025.

Destacado: [Estos fueron los negocios y movimientos empresariales más sonados del 2023 en Colombia](#)

Las 4 grandes compañías que faltan por nombrar presidentes en Colombia

Entre las empresas que aun faltan por designar presidentes en propiedad tras el anuncio de salidas o relevos esperados por cambios políticos se encuentran ISA, Sura, GEB y ETB.



En el caso de ISA, filial de **Ecopetrol**, el sector energético está muy atento al relevo de **Juan Emilio Posada** quien salió a inicios de enero, por lo que el nuevo presidente deberá asumir los lineamientos de transición energética del Gobierno Petro y los nuevos negocios que también tiene en países como **Brasil, Perú o Panamá**.

Se espera que el nombramiento esté listo para la próxima asamblea ordinaria de marzo y, aunque se han manejado con discreción algunos posibles nombres, resaltan varios como **Saúl Kattan, Jorge Andrés Carrillo o Germán Arce**, entre otros.

En Sura, por su lado, también se acerca la hora de conocer el reemplazo de **Gonzalo Pérez**, quien anunció su salida para la asamblea de marzo tras ser aceptada su renuncia por la política estatutaria de la empresa por cumplir 65 años, y quien dejará el holding financiero luego de ser protagonista de una de las historias más apasionantes del mundo empresarial colombiano con la disputa entre el GEA y los Gilinski, saldada con la escisión de Nutresa.

Entre los principales candidatos para sucederlo suenan nombres relevantes como **Juan Carlos Mora, Ignacio Calle o Ricardo Jaramillo**, todos de la entraña del GEA, aunque sin mayores novedades desde que se conociera la noticia en agosto pasado.

El nuevo presidente de Sura llegará a asumir la participación que tiene el holding en otras grandes compañías como **Bancolombia, Grupo Argos, Enka** y las múltiples filiales de la misma Sura: **Protección, Sura AM, EPS Sura, Suramericana** y muchas más en 11 países de América Latina.

También tomarán especial importancia los objetivos que tendrá junto con Argos con la **Sociedad Portafolio** como resultado de la escisión de Nutresa y si esta servirá para 'desenrocar' o, por otro lado, conformar un 'nuevo GEA' con **Bancolombia** como pieza angular.

Por último, otro punto entre las empresas más grandes del país por anunciar cambios directivos tiene su atención en las Presidencias del **GEB y ETB**, con la llegada de **Carlos Fernando Galán** como alcalde de Bogotá, aunque ambos movimientos también son esperados para las asambleas ordinarias de marzo.

Esto pues, de igual manera como ocurre con **EPM en Medellín**, el alcalde de turno es el encargado de proponer los líderes para asumir las presidencias de dos de las compañías

mas importantes del sector de energia y telecomunicaciones en el pais.

Así, en el GEB se espera el cambio por Juan Ricardo Ortega y en ETB por Alex Blanco, en momentos en que las empresas también avanzan con nuevos negocios y estrategias que de seguro implementará la nueva administración como piezas claves para las finanzas de Bogotá.

ETIQUETAS [Cambios directivos](#) [empresas](#) [empresas en Colombia](#)

Artículos relacionados Más del autor



Noticias Económicas Importantes
Lai Ching-te es el nuevo presidente de Taiwán



Noticias Económicas Importantes
Copas tuvo un crecimiento de 300 % en 2023: los detalles de su operación en Colombia



Noticias De Infraestructura
Construcción en seco, una opción para reducir el déficit habitacional en Colombia



VALORA
ANALITIK

f i n r d

t w y

Contacto
Cr 43A No. 5A - 113 Of. 802 Edificio One Plaza
- Medellín (Antioquia) - Colombia
(+57) 321 330 7515
Email: info@valoraanalitik.com

Comercial y pauta
Wilmar Ladino - Director Comercial
(+57) 300 355 0490
Email: comercial@valoraanalitik.com

Categorías
Premium
Petróleo
Energía y Minería
Macroeconomía
Empresas
Política
Infraestructura
Monedas
Mercados
Internacional
Finanzas personales

Secciones
Destacado
En Perspectiva
Valora sostenible
Especial Valora
Zona Bursátil
Indicadores
Gráficos
Videos
Podcast
Video columnas
Contacto

Contacto Política Solicite Precios y Planes Pate con nosotros